

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	Pta.	Cts.
España...	1	25
Extranjero (Unión Postal)...	2	25
Ultramar...	2	50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

Muchachos.—Para la venta de periódicos se necesitan varios en esta imprenta.

OBRA NUEVA

ENSAYOS RELIGIOSOS,

POLÍTICOS Y LITERARIOS

FOR

Don José María Quadrado

CON UN EXTENSO PRÓLOGO POR

Don Marcelino Menéndez y Pelayo

Dicha edición completa, que contendrá muchos trabajos desconocidos ó inéditos, constará de cinco á siete tomos en 8.º prolongado, de mas de 400 páginas encuadrados en pasta, con el título dorado al fuego, podrá obtenerse por el precio de

4 pesetas tomo, por suscripción Tomos sueltos, 5 pesetas

Se suscribe en casa de los Sres. *Amen-gual y Muntaner*, editores, Cadena, 2.

Muy en breve se pondrá á la venta el primer tomo que se encontrará en todas las librerías.

Crónicas madrileñas

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Pasaron los temores de que volviera á alterarse el orden público de las provincias vascongadas; disminuyó el disgusto de las capitales en que se han suprimido las capitánías generales; y nada indica que exista la menor excitación latente.

Así se explica que la escasez de noticias sea grande y los círculos políticos estén desiertos y que en los pasillos del Congreso y en el salón de conferencias apenas se hayan visto hoy seis ó ocho periodistas que lamentaban la falta de asuntos de que tratar.

Alguien ha insinuado sinceramente la idea de una próxima modificación ministerial, sacando partido del supuesto ó real dualismo que se dibuja hacia tiempo en el gabinete, pero otros objetaron que carecía de motivo una crisis en plazo breve. «Publicados ya en la Gaceta todos los decretos que completan la obra económica del actual gabinete; habiendo comenzado á regir en 1.º del actual, se necesita cuando menos un plazo de dos meses para que pueda juzgarse del resultado de esa campaña, y conocer los datos de recaudación y gastos.» Así decía esta tarde un ministerial de los más imparciales, atendiendo que el que acaso saldrá pronto del ministerio será el Sr. Lopez Dominguez, pues sabido es que no se encuentra muy á gusto en el gabinete y que el indicado general varía con gusto que se le nombra embajador en París, caso de que el Sr. León y Castillo le conviniere desempeñar una cartera.

Esto, como comprenderá el lector, es prematuro.

Mucho se ha hablado también de los trabajos de propaganda que vienen haciendo republicanos y carlistas. Los primeros se agitan cada vez más y acaso prepararían alguna intencional para plazo breve si no supieran que el gobierno está dispuesto á perseguirlos y castigarlos con mano fuerte.

De la excursión de varios caracterizados carlistas en la provincia de Ciudad Real se ha hablado también algo. Hoy se celebrará en la capital manchega un *meeting* en el que hablarán los Sres. Barón de Sanguerrón y Mella, además de los carlistas más caracterizados de la provincia.

No falta quien cree que esas expediciones de propaganda (que se sostendrán dentro de la más estricta legalidad) sólo tienen por objeto, además de inaugurar el casino de Ciudad Real, preparar el terreno para la próxima campaña electoral.

No todo había de ser motines y manifestaciones de protesta; el gobierno ha recibido con satisfacción un telegrama del gobernador de León participando que numerosos grupos al frente de las personas de más significación de la localidad han recorrido las calles dando vivas á la reina y al gobierno por haber designado la capitalidad del séptimo cuerpo del ejército. El pueblo se entregó completamente á la alegría y la manifestación se disolvió con el mismo entusiasmo con que comenzara.

Hoy ha llegado á Madrid el ministro de Ultramar. Después de su entrevista con S. M. la Reina, se presume que el señor Maura traerá de San Sebastián algunas impresiones que desde luego han de tener alguna importancia. Se anuncia también para mañana la llegada del Sr. Venancio González, á quien obligan á venir á Madrid las ocupaciones de su cargo, que por cierto no ha desatendido ni durante su estancia en Panticosa.

No es, pues, de extrañar, que se celebre en breve un Consejo de ministros en esta corte, al que algunos pesimistas pretenden dar importancia, mientras los que se precian de estar bien enterados creen que sólo se tratará de un cambio de impresiones.

Ya que hablo de viajes. Se espera aquí mañana al general Pavía, cuya presencia en la corte no deja de tener importancia después de los sucesos de San Sebastián.

—*El Correspondal.*

Madrid 3 de Septiembre de 1893.

NOTICIAS

De las islas

Sóller

La actual cosecha de manzanas, que prometía ser abundantísima, quedará reducida á la nada; pues, no sabemos si por efecto del calor ó de la pertinaz sequía, los árboles van desprendiéndose de sus frutos, quedándose únicamente con una exigua parte, y lo que es peor, la más raquítica.

—En el intervalo de pocos días se han desgajado algunas ramas de nuestras fofas higueras, arrastrando en la caída á las personas que estaban encima ocupadas en la recolección de los higos. Otros años ha habido que tales desgracias han venido seguidas de muerte, pero en el presente, que sabemos, solamente un anciano ha salido del perance con una atolladura en la cabeza y el susto consiguiente y con algunas ligeras contusiones en todo el cuerpo, una agradada joven.

A última hora nos aseguran que la joven sigue en estado algo grave. Desearíamos una pronta mejoría.

—Al vecino pueblo le ha tocado en suerte, por artículo de economías, la supresión del peatón encargado de conducir la correspondencia desde Sóller á Fornalug. Enterado el celoso Alcalde, ha nombrado interinamente un individuo para que recoja la correspondencia á la llegada del correo de este pueblo, y una vez en Fornalug, la reparta como es debido.

—Cuatro son los buques entrados en este puerto en la presente semana con cargamento de trigo: el pailebot *Providencia* y el laúd *Humilde*, procedentes de Sevilla; la *Virgen Dolorosa*, procedente de Alicante, y el pailebot *Dolores*, de Barcelona. Se espera llegarán dentro breves días, con el mismo cargamento, los laudes *Virgen del Carmen* y *Aurora*.

—Esta mañana ha salido de este puerto, despachado para la mar, el vapor de guerra *Vulcano*, en el que va la Comisión hidrográfica.—C.

7 de Septiembre de 1893.

De la Capital

Por el Cuerpo de la benemérita han sido puestos á disposición de las autoridades judiciales cuatro individuos, presuntos autores de los destrozos causados, durante la noche de la fiesta recientemente celebrada en el *Hostalet d'n Cañellas*, en algunos huertos de la propiedad particular adyacentes á la carretera de Palma á Alcudia, y en dos crecidos árboles de la misma plantados en el origen del kilómetro 4.

Nunca será bastante severo el fallo de la Ley que recaiga sobre esa rara especie de salvajes malhechores.

Ayer los moradores y muchos veraneantes del caserío del Terreno tuvieron cea-

sión y gusto en saborear unos apetitosos embutidos de cerdo acabados de confeccionar, (botifarrons y longanizas), lomillo y otros residuos de uno ó varios de aquellos animales, que fueron degollados, aderezados y puestos á la venta pública, con harto provecho para los vendedores, pues se hicieron pagar como buenos los tales marjares.

Ya empezamos el *via crucis*. El año pasado y otros anteriores ocurrió lo propio: mientras los vecinos de esta ciudad que no gustan de ir á veranear ó no pueden hacerlo, estaban privados de comer carnes de cerdo y sus embutidos en este tiempo, porque no estaba permitida su confección y venta en el interior de la ciudad, en los pueblos y en los caseríos de los alrededores se hartaban de comerlos sus moradores, sabiéndolo ó no sabiéndolo la autoridad.

Hogaño se empieza y se entra con el mismo pie; pero, por si acaso, ya no podrá decirse que no lo sabe la autoridad.

Desde las primeras horas de la tarde de ayer fué tan considerable la multitud de gente que solicitaba transporte para el Terreno que en breves instantes estuvieron ocupados no solo los carruajes de alquiler de la calle de la Marina sino los de otras paradas también.

No hay que decir que los doce coches con que cuenta la empresa del Tranvía estuvieron constantemente sobre la línea y siempre yendo y viniendo atestados de viajeros. Hasta llegó el caso de andar á mogicones para alcanzar un puesto en carruaje ó en Tranvía muchas personas de las que se hallan siempre prontas á divertirse y que lo mismo disfrutan comiendo un manjar apetitoso, que armando gresca por la cosa más insignificante del mundo.

El calor sigue molestándonos sin que al parecer tenga visos de acabar. Por mucho que desde hace unos cuantos días el cielo está casi constantemente cubierto y suelta de vez en cuando alguna ligera llovizna, en vez de mitigar su rigor todavía lo aumenta.

Esta mañana ha vuelto á ocurrir este fenómeno y sin embargo sigue la temperatura en el mismo estado que estos días anteriores.

Con la rociada caída esta mañana han quedado las calles no empedradas sin necesidad de riego. No decimos sin polvo, porque aun sin regar estamos sin él desde hace cuatro ó cinco días á causa de la excesiva humedad que ha reinado y reina todavía, y que hace los efectos de una pequeña lluvia en el piso de las vías públicas.

Anoche á pesar de haberse supuesto que concurría á tocar en el paseo del Borne la música del Regimiento Regional, á penas hubo un centenar de familias que concurrieron á él, pues pueda asegurarse que toda la población visible de Palma estaba en el campo y especialmente en el Terreno.

La música sin embargo, no concurrió, con lo cual el paseo se redujo al de uno cualquiera de los días ordinarios.

TELEGRAMAS

(De nuestro correspondal particular)

Toros y toreros

Murcia 7 á las 7'45 n.

Los toros de Salis que acaban de lidiarse en esta plaza han sido buenos.

El diestro *Guerrita* al estar bregando con el primer toro recibió un puntazo en la mandíbula derecha de tres centímetros de profundidad por cinco de largo pero que no interesa ningún órgano importante.

El pronóstico bueno.—G.

(De nuestro servicio particular)

Lo que pide «La Epoca»

Madrid 7 á las 11'45 n.

La *Epoca* en uno de sus artículos de hoy vuelve á pedir que se plantee la crisis y que salgan del Gobierno quienes han perturbado á la nación con equívocas reformas, careciendo de autoridad y de fuerza para rectificar su propia obra.

Noticias varias

Madrid 8 á las 12 50 m.

La *Gaceta* publicará mañana una Real orden declarando sucias las procedencias de San Petersburgo; y otra disposición disponiendo que formen parte de la Junta de la Marina mercante dos maquinistas navales.

En la corrida celebrada en Murcia el diestro *Guerrita* recibió un puntazo en el cuello.

Relaciones con Alemania

Madrid 8 á las 8'35 m.

En la visita hecha por el Embajador de Alemania al Sr. Moret, se llegó á un completo acuerdo respecto á varios puntos del *modus vivendi*.

Créese que brevemente quedará ultimado.

Otras noticias

Madrid 8 á las 9'40 m.

El domador Mr. Malleu sigue mejorado de las heridas que le produjo ayer el león *Jardín* que se le escapó en la calle de Fe-nas.

Esta madrugada han llegado á 90 los salones de baile que se han improvisado en la vía pública por cuestión de las verbenas.

Como sigue Guerrita

Madrid 8 á las 10'15 m.

Según comunican de Murcia, el diestro *Guerrita* ha sido continuamente visitado en el Hotel Universal, donde se hospeda.

La herida es leve y no se ha presentado la fiebre.

Asegúrase que el diestro podrá torear de nuevo dentro de veinte días.

Comentarios

Madrid 8 á las 11 m.

Asegúrase que el discurso que pronunciará en Gijón el Sr. Salmerón tendrá un marcado carácter económico, prescindiendo de notas políticas.

Se le está preparando un banquete por los centralistas de dicha provincia.

Las huelgas

Madrid 8 á las 11'20 m.

Dicen de Londres que los huelguistas de Pontefract, han asaltado é incendiado los edificios anejos á la mina de Maskams, reinando gran alboroto.

Intervino la tropa causando cuatro heridos.

La salud pública.—Un proyecto

Madrid 8 á las 8'45 n.

Ha mejorado uno de los enfermos sospechosos de Baracaldo. Otro sigue grave.

Los ministeriales insisten en que se apruebe oportunamente en el Congreso el proyecto de ley de administración local.

La cuestión Cubana

Madrid 8 á las 9'41 n.

Dícese que el arreglo del Banco Español de la Habana presenta peor cariz de lo que se suponía.

El señor Sotolongo Director del Banco Hispano Colonial, se niega á la operación que se le propuso por considerarla de resultados muy dudosos.

Asuntos diversos

Madrid 9 á las 1'55 m.

El Juez de D. Benito ha terminado las diligencias instruidas por los últimos sucesos de aquella población.

Hay 83 procesados.

La Junta de Sanidad de Bilbao ha acordado que se examinen las deyecciones de los casos sospechosos ocurridos en Baracaldo.—*Mencheta.*

Noticias marítimas

Compañía Trasatlántica

El Ciudad de Cadiz salió de Barcelona el 2 para Cádiz.

El España salió de Vigo el 1 para Santander.

El Méjico salió de la Habana el 1 procedente de New York.

El Reina María Cristina salió de Puerto Rico el 1 para la Habana.

Sociedad La Veloce

El Rosario llegó á Buenos Aires el 27.

Navegación General Italiana

El Arno llegó á Las Palmas el 29, procedente de Rio Janeiro.

Transportes Marítimos

El Aquitaine llegó á Gibraltar el 30, de paso para Buenos Aires.

El Bretagne pasó el 31 por Tenerife, procedente de Rio Janeiro en dirección á Marsella.

Pasatiempos

Un joven disputa con un viejo muy com-

puesto y acicalado, y le dice:

—Crea V. que no le doy un bofetón por que respeto las canas... aunque estén tenidas.

